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PASAJE DRAKE

USHUAIA

CÓMO ES LA VIDA COTIDIANA EN TOLHUIN 
DURANTE LOS INCENDIOS

Desde mañana, inspectores de tránsito y de Migraciones estarán 
emplazados permanentemente al norte de la ciudad, mientras que los 
fines de semana habrá presencia en el Puesto José Menéndez.

COMIENZA EL “OPERATIVO VIDA” 2022

El barco Viking Polaris volvió a 
Ushuaia y se puso a disposición 
de la justicia. El 29 de noviembre, 
una pasajera de 60 años murió 
luego de que la embarcación 
fuera embestida por una ola.

ÚLTIMO CONSEJO 
DE LA SECRETARÍA 
DE LA MUJER

Turismo suspendido, campings cerrados, y una notable caída de venta en comercios. 
Los brigadistas conviven con los vecinos y la desgracia del incendio es el 
único tema de conversación.

DESTACAN APORTE OBLIGATORIO DE EMPRESAS 
DEL SUB RÉGIMEN PROMOCIONAL

INVESTIGAN LA 
MUERTE DE UNA 
PASAJERA EN UN 
CRUCERO 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PROVINCIALES

RÍO GRANDE

El viceministro de Ambiente Sergio Federovisky, y el gobernador Melella, brindaron 
detalles del trabajo que llevan a cabo 85 brigadistas y 5 medios aéreos 
para combatir los incendios en Tolhuin.
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El aporte, retroactivo a enero, generará un millonario fondo destinado a la reconversión de la 
matriz productiva de Tierra del Fuego. La novedad que llegó con la prórroga, 
alcanzó a 23 empresas. 
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LAS ZONAS AFECTADAS 
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El cierre de la reunión consultiva 
anual, establecida por ordenanza, 
abordó las herramientas efectivas 
para avanzar en la promoción de 
derechos, y en la prevención de 
todo tipo de violencia.
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Debido al feroz incendio que ya 
lleva consumidas cerca de 10.000 
hectáreas de bosque en la reserva 
provincial Corazón de la Isla, no hay 
presencia de visitantes de Río Grande 
y Ushuaia, menor tránsito en la ruta y 
en las calles del pueblo, disminución 
de ventas en carnicerías, campings 
cerrados y cancelaciones masivas de 
reservas en cabañas y alojamientos. 
Así es el panorama actual de la locali-
dad de Tolhuin, sumida en un estado 
de alerta y emergencia.

El periodista de Tolhuin, Oscar 
Heredia, compartió esas y otras apre-
ciaciones por FM Master’s, un cuadro 
de la situación actual que el incendio 
trae aparejado, por demás angustioso 
y preocupante.

El fin de semana largo pasado, que 
como cualquier otro despertó no po-
cas expectativas en la comuna, “ha 
sido muy distinto a otros, máxime en 
este tiempo donde los fines de sema-
na suelen ser de mucha concurrencia” 
expresó Oscar.

Confirmó que los campings de la 
zona permanecieron cerrados y el 
sector turístico experimentó muchas 

CÓMO ES LA VIDA COTIDIANA EN TOLHUIN 
DURANTE LOS INCENDIOS
Oscar Heredia, periodista local, describió cómo es la vida cotidiana en Tolhuin a partir del amenazante incendio a pocos kilómetros 
del casco urbano. Turismo suspendido, menos ventas, brigadistas aquí y allá, y un único tema de conversación.

cancelaciones “de gente que tenía 
previsto venir este fin de semana pa-
sado y el próximo o para las Fiestas. 
Gente que pensaba venir, quizás an-
dar por el campo y hacer un asado, 
y ahora no se puede hacer” reflejó.

En cuanto a ventas, Heredia per-
cibió una notable merma en comer-
cios como carnicerías o venta de be-
bidas alcohólicas y leña: “Ha bajado, 
ni el fin de semana pasado ni en los 
próximos se venderá mucho”.

En relación con el camping La-
guna del Indio, además de reconfir-
mar que se encuentra cerrado, “los 
trabajos que dicen que van a reali-
zar, se van a hacer el año que viene”. 
En otros espacios también ocurre 
algo similar, según evaluó: “Mucha 
gente ha estado trabajando mucho 
tiempo para poner en condiciones 
campings, en forma privada. No se 
sabe lo que va a pasar con eso y hay 
mucha expectativa” señaló.

En cuanto a lo que se vive en el 
pueblo cotidianamente, con el fuego 
a pocos kilómetros y la columna de 
humo visible en todo momento, He-
redia relató que “seguimos en emer-

gencia, los brigadistas siguen yendo 
y viniendo, alojándose en distintos 
lugares, comiendo en el polideporti-
vo y en la escuela 45”. 

Además, son muy notables “los 
aviones que pasan a cada rato y cargan 
agua en la pista, al igual que los heli-
cópteros”. Inclusive comentó que el 
martes, mientras se disputaba el parti-
do de fútbol entre Argentina y Croacia, 
“se escuchaban los aviones y helicóp-
teros que seguían pasando y trabajan-
do. Es una lucha desigual y triste”.

El ritmo intenso y extraño que en-
vuelve por estos días a Tolhuin se pue-
de percibir claramente “con solo pasar 
por el polideportivo o en el clásico lu-
gar de encuentro, en la panadería La 
Unión, donde se encuentran pilotos, 
brigadistas y hay mucho movimien-
to”. De hecho, conjeturó que “se ha 
dejado de hablar de otros temas”.

Y también se han dejado de hacer 
muchas cosas que estaban previstas, 
como por ejemplo la Fiesta de la Len-
ga: “Era una obviedad que había que 
suspenderla, así como muchos otros 
eventos culturales, deportivos y so-
ciales que han quedado en el camino 

y que ya no se van a realizar” declaró 
tristemente el periodista tolhuinense.

“La vida en Tolhuin se va de a poco 
tornando mucho más lenta” reflexio-
nó Oscar Heredia analizando la ac-
tualidad. “Otras actividades se hacen 
a media máquina, incluso se notó 
muchísimo el cuidado que muchos 
funcionarios tuvieron de no hablar, 
no dar notas y simplemente manejar-
se con partes de prensa de gobierno” 
denotó en relación con la profesión 
que ejerce. 

Confirmó que la esperada presen-
cia de la sanadora lluvia llegó efecti-
vamente hace algunos días a la zona 
del incendio, lo que “un poco aplacó 
la situación, pero no mucho. Algo de 
frío y humedad ayudó, el escenario 
era un poco más favorable que otros 
días donde había muy fuerte viento y 
alta temperatura”.

Finalmente opinó que lo que ayu-
dó mucho “fue la decisión que tomó 
la gente de los aserraderos que mane-
ja maquinaria pesada, para ir a hacer 
cortafuegos y trabajar en la zona. Eso 
ayudó bastante” según consignó fi-
nalmente Oscar Heredia.

CORAZÓN DE LA ISLA
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Gabriel Karamanian, meteorólogo ushuaiense, reconfirmó el pronóstico ya anticipado, que revela precipitaciones entre la tarde del 
viernes y el sábado a la madrugada en la zona del fuego. Aunque moderadas, serán más intensas que en los últimos días.

El meteorólogo Gabriel Karamanian 
se refirió al estado del tiempo para los 
próximos días en la zona de la reserva 
provincial Corazón de la Isla, donde se 
desarrolla desde hace dos semanas un 
incendio de considerables proporcio-
nes.

Tal como el meteorólogo había an-
ticipado el pasado lunes, entre la tarde 
del próximo viernes y la madrugada del 
sábado, se podrían producir en esa zona 
“precipitaciones un poco más contun-
dentes. Lo bueno es que se viene a rati-
ficando ese proceso de precipitaciones a 
lo largo de ese día, concentrado entre el 
viernes a la tarde y el sábado en la ma-
drugada” acentuó. 

Advirtió que, si bien hay que esperar 
un aumento del viento del sector No-
roeste, “es precisamente la antesala de 
esta condición de abundante nubosidad 
y probabilidad alta de lluvias”.

También para este miércoles se espe-
raban condiciones algo inestables y no 
se descartaba algún chaparrón aislado. 
Aunque, se espera con ello “un paulatino 
incremento de vientos del Oeste, que, si 

ESTE VIERNES PODRÍA LLEGAR LA LLUVIA 
A LA ZONA DEL INCENDIO

bien no llegan a los valores que habían 
agravado en su momento el problema, 
hay un aumento temporal desde la tar-
de de este miércoles”. 

Para este jueves, las condiciones 
“vuelven a ser relativamente buenas 
meteorológicamente, no desde el pun-
to de vista del incendio. No hay preci-
pitaciones, hay poca nubosidad dando 

vueltas” dijo Karamanian.
Consideró que este jueves será una 

jornada de transición, que dará lugar a un 
viernes con muy probables precipitacio-
nes, “no de 20 mm, que es lo que se ne-
cesita, pero de lo que venimos teniendo 
desde que comenzó el incendio, parece-
ría el momento de lluvias más intensas de 
los últimos 20 días” aventuró al respecto.

Valoró las “buenas noticias que es-
peramos que se puedan incrementar las 
condiciones” y advirtió que hay que te-
ner en cuenta un aumento de los vientos 
previo a la pronosticada, y muy espera-
da, lluvia en Tolhuin.

En cuanto a la temperatura, factor 
importante en el combate contra el fue-
go, señaló en la jornada de ayer un des-
censo relativo con máximas de 7° u 8°, 
“y eso sí favorece, como neófito que soy, 
para apaciguar el ígneo” reconoció. 

Mientras para este jueves se espera 
“un ligero ascenso”, superiores a los 10° 
con máximas de entre 13° o 14°, “desde 
el punto de vista del sentido común no 
aportaría a la faz positiva para apagar el 
fuego, pero tampoco son temperaturas 
extremas, que podrían ser más allá de 
20°”, apreció.

Por eso, y finalmente, Gabriel Kara-
manian aventuró un viernes “que quizás 
traiga un pequeño alivio con las tempe-
raturas”, y sobre todo la buena noticia 
de que “se siguen manteniendo condi-
ciones de precipitaciones moderadas, de 
viernes para sábado”.
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Después de haber obtenido la au-
torización de la Secretaría de Indus-
tria de Nación de adhesión a la prórro-

DESTACAN APORTE OBLIGATORIO DE EMPRESAS 
DEL SUB RÉGIMEN PROMOCIONAL
El aporte, retroactivo a enero, generará un millonario fondo destinado a la reconversión de la matriz productiva de Tierra del Fuego. 
El secretario provincial de Industria destacó la novedad que vino junto con la prórroga que alcanzó a 23 empresas. 

ga del sub régimen industrial hasta el 
31 de diciembre de 2038 por parte de 
23 empresas con radicación en Tie-

rra del Fuego, Juan Ignacio García, 
secretario de Industria y Promoción 
Económica de la Provincia, puso el 
acento en la novedad que esto trae 
aparejado, en relación con el aporte 
obligatorio que las compañías deben 
hacer al Comité Ejecutivo del Fondo 
para la Ampliación de la Matriz Pro-
ductiva Fueguina.

Se trata de un aporte mensual 
obligatorio que asciende al 15 % 
del beneficio obtenido en concepto 
de IVA, por las ventas de productos 
con proyectos en el marco de la Ley 
19.640. 

“Es una continuidad de los bene-
ficios promocionales, tal como cono-
cemos” señaló el funcionario provin-
cial. Pero distinguió la incorporación 
de la obligación de que “las empresas 
aporten a este fondo de ampliación 
de la matriz productiva”.

Confirmó que es inmediato ese 
aporte que las firmas tienen que ha-
cer, y que además es retroactivo al 1 
de enero de este año, “con lo cual en 
muy pocas semanas tendremos un 
fondo nutrido de recursos para em-
pezar a financiar los proyectos que 
necesita la provincia, productivos 
y de infraestructura, para empezar 
a hacer realidad la ampliación de la 
matriz productiva”.

Consideró García que, para que 
eso ocurriera, se necesitaba incenti-
vos claros, por lo que este fondo es 
“la herramienta adecuada que va a 
generar una transformación produc-
tiva”.

Consignó el secretario que ese 
aporte obligatorio será por demás 
importante, alrededor de, a valores 
actuales, $ 30.000 millones “que to-
dos los años se incorporan a este fon-
do, como para tener una dimensión. 
Las empresas serán las que inviertan 

en proyectos productivos que permiti-
rán generar alternativas de desarrollo 
en sectores que o no tienen presencia 
o tienen una presencia muy incipiente 
en la provincia” según detalló luego.

En otro orden de cosas aclaró, en 
relación con el listado de las 23 empre-
sas y la enorme variedad de productos 
que tienen autorizada, que “no todo se 
produce, es un listado de empresas y 
productos que tiene que ver con lo que 
se les autorizó en algún momento”. 

En cualquier caso, consideró que 
la iniciativa promueve pasar en lim-
pio la situación, “arrancar de cero, un 
proyecto bien claro con los productos 
reconocidos históricamente para cada 
empresa”.

Estos derechos que las empresas 
tienen, en caso de hacer efectiva la 
producción deberán presentar un pro-
ceso productivo para aprobación de la 
Secretaría de Industria de la Nación. 
Igualmente pueden producir cual-
quier producto nuevo sin esa autoriza-
ción, pero en ese caso no acceden a los 
beneficios del sub régimen. Es como si 
produjeran en el Norte del país.

Con respecto a las empresas pes-
queras acogidas a lo que dispone la 
19.640, pero que en realidad procesan 
en los barcos, igualmente obtienen los 
beneficios promocionales para pro-
ductos que exportan a terceros países. 
“Tampoco son tantos los beneficios, 
más allá del impuesto a las ganancias, 
principalmente. No hay una exigencia 
de un procesamiento en tierra. Noso-
tros estamos intentando cambiar esto 
porque el impacto en lo provincial es 
muy limitado, solo una tasa de verifi-
cación. En algún caso tienen permiti-
do venta local y eso contribuye a tener 
un producto de calidad a un precio ra-
zonable” consideró Juan Ignacio Gar-
cía.
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PASAJE DRAKE

El barco “Viking Polaris” volvió a atracar en Ushuaia para estar a disposición del Juzgado Federal de la ciudad y del juez Federico 
Calvete. El pasado 29 de noviembre, en el Pasaje Drake, una pasajera de 60 años a bordo murió luego de que la embarcación fue 
embestida por una ola gigante y se rompió un vidrio que le produjo heridas cortantes fatales.

El crucero “Viking Polaris” de bande-
ra noruega volvió a atracar en el Puerto 
de Ushuaia este miércoles para estar a 
disposición del Juzgado Federal de la 
ciudad y del juez Federico Calvete a car-
go de la investigación por la muerte de 
una pasajera estadounidense de 60 años 
a bordo de la embarcación.

La víctima fatal, identificada como 
Sheri Zhu, falleció luego de que el barco 
atravesó una importante tormenta du-
rante el regreso de un viaje a la Antártida 
y producto de una ola gigante se rompió 
un ventanal de vidrio que le terminó pro-
vocando heridas cortantes fatales a la 
turista.

En el hecho además, otros cuatro pa-
sajeros sufrieron heridas de distinta gra-
vedad, como consecuencia del temporal 
con olas de más de seis metros de altura 
que le tocó atravesar al crucero.

Al ocurrir en el Pasaje Drake, tomó 
intervención el Juzgado Federal de la ca-
pital fueguina, puerto en el que el barco 
operaba para realizar travesías al “conti-
nente blanco”. 

AVANZA LA INVESTIGACIÓN POR LA MUERTE 
DE UNA PASAJERA EN UN CRUCERO ANTÁRTICO

Tras lo ocurrido, el “Viking Polaris” 
tuvo que permanecer anclado por unos 
días en el Canal Beagle frente a la costa 
de Ushuaia, y se pudo observar los da-
ños sufridos en el trágico viaje antártico. 
En aquel momento, los pasajeros fue-
ron descendidos en catamaranes.

Además, con el inicio de la causa ju-
dicial se constató el fallecimiento de la 
pasajera y que en el mismo viaje tam-
bién se registraron otros dos accidentes: 
uno a bordo, cuando una mujer cayó al 
suelo durante una maniobra del crucero 
y sufrió quebraduras; y otro en alta mar, 
al caer al agua desde un bote semirrígi-
do un pasajero que debió ser rescatado.

En las últimas horas, la embarcación 
volvió a recalar en el muelle de Ushuaia 
y la investigación avanza. En el expe-
diente, el juez le encomendó a personal 
de la Prefectura Naval Argentina (PNA) 
que realice las pericias necesarias sobre 
la embarcación y que las documente 
con imágenes, además de tomar los tes-
timonios de tripulantes y damnificados, 
explicaron los voceros consultados.

Por fuera de este hecho puntual, en 
las últimas semanas de la temporada de 
cruceros se registraron otros incidentes 
de este tipo. También en noviembre fa-
llecieron de manera trágica otros tres 
turistas que realizaban travesías antár-
ticas.

Uno de ellos fue por causas natu-
rales y dos hombres de 76 y 80 años 
y también de nacionalidad estadou-
nidense, quienes cayeron a las aguas 
heladas de la zona antártica cuando se 
dio vuelta un bote semirrígido en el que 
realizaban una excursión.

En ese caso, los visitantes eran pasaje-
ros del “M/V Word Explorer”, un crucero 
antártico de origen portugués que realiza 
viajes polares para la empresa “Quark Ex-
peditions”.

El “Viking Polaris” es un barco de 202 
metros de longitud (eslora) y 24 de ancho 
(manga) con capacidad para 378 pasaje-
ros.

Se trata de una nave nueva construida 
este año con 189 camarotes y especial-
mente equipado para navegar en zonas 
extremas, según consigan distintos sitios 
náuticos especializados.
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Licitación Pública 09/22
“SANEAMIENTO PLUVIAL Y CORDON CUNETA EN CALLES 

J.E LOFFLER Y EL CALAFATE -TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°09/22 “SANEAMIENTO PLUVIAL Y CORDON 
CUNETA EN CALLES J.E LOFFLER Y EL CALAFATE -TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: TREINTA Y CUATRO MILLONES QUINIENTOS UN MIL 
TRESCIENTOS NOVENTA Y CINCO CON 52/100 ($ 34.501.395,52).

VALOR DEL PLEGO: PESOS TREINTA MIL CON 00/100 ($ 30.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 27 DE 
DICIEMBRE DEL AÑO 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO 
RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL DIA 27 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2022, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com  

USHUAIA

La secretaria de la Mujer del Mu-
nicipio, Natacha Aldalla, señaló que 
“esta mesa de trabajo que está esta-
blecida mediante ordenanza a partir 
de una iniciativa del intendente Wal-
ter Vuoto, tiene como objetivo que 
las instituciones que trabajan en el 
abordaje, acompañamiento y conten-
ción ante situaciones por motivos de 
género impulsen articulaciones y he-
rramientas que sean de llegada efec-
tiva para avanzar en la promoción de 
derechos, y en la prevención de todo 
tipo y modalidad de violencia”. 

Asimismo, precisó que “integran 
esta mesa las distintas secretarías mu-
nicipales que trabajan en el acompa-
ñamiento de situaciones de vulnera-
bilidad y de violencia por motivo de 
género”, y también “áreas del Gobier-
no provincial; el Poder Judicial a través 
de distintos juzgados; el Ministerio 
Público Fiscal y el Ministerio Público 
de Defensa; la Comisaría de Género; la 
Legislatura y el Concejo Deliberante”. 

ÚLTIMO CONSEJO CONSULTIVO DE LA SECRETARÍA 
DE LA MUJER 
En la Casa de la Mujer se llevó adelante la reunión de cierre anual del Consejo Consultivo de la Secretaría de la Mujer de la Municipalidad 
de Ushuaia, la misma contó con la presencia del Jefe de Gabinete de la Municipalidad Omar Becerra, de la  secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos del Municipio, Sabrina Marcucci y de distintas áreas e instituciones que trabajan en la 
problemática de la violencia por motivos de género. 
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Además, forman parte del espacio 
“las organizaciones de la sociedad 
civil, que son fundamentales para 
articular acciones y llegar a la mayor 
cantidad posible de mujeres”, remar-

có. 
En cuanto a la reunión Aldalla 

mencionó quer “pudimos hacer una 
evaluación de lo que fueron los foros 
participativos que se desprendieron 
del Consejo Consultivo”, los cuales 
“permitieron que muchos y muchas 
profesionales de la ciudad que traba-
jan caso por caso puedan encontrar 
un espacio de reflexión y de articula-
ción”. 

A ello sumó que “detectamos la 

necesidad de formalizar los canales de 
articulación entre los distintos profe-
sionales y, de esta manera, hacer que 
las herramientas que tenemos en las 
distintas instituciones tengan una lle-
gada más efectiva a quienes más lo ne-
cesitan”. 

Finalmente, la secretaria de la Mu-
jer de Ushuaia aseveró que “vamos a 
seguir trabajando en 2023 en función 
de lo que nos pide el intendente Vuoto 
de generar una ciudad más equitativa”.



15 de Diciembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

USHUAIA

La secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Silvina Bello, sostuvo que “creemos que va a ser una gran temporada 
de verano porque vemos los resultados concretos de tanta actividad sostenida a lo largo del todo el año. Recibimos muchísimo 
turismo nacional por el impacto del previaje y destacamos también que desde octubre a hoy, ya se ve la recuperación del turismo 
internacional. Por este panorama sumamente positivo, es que esperamos una excelente temporada de verano”

En diálogo con FM Master’s la fun-
cionaria apuntó que “estamos viendo 
una recuperación de la actividad a nivel 
país luego de la mayor crisis que haya 
pasado el sector por la pandemia”, y 
citó como ejemplo que “el último fin de 
semana largo fuimos el segundo desti-
no aéreo más elegido de acuerdo a la 
información de Aerolíneas Argentinas 
y ya estamos en números superiores a 
2019 en cuanto al movimiento turístico 
en todo el país”. 

En esa línea, agregó que “tenemos 
un alto y constante nivel de ocupación 
hotelera, muchas frecuencias de vuelos 
y nuestro aeropuerto, está entre los 10 
con mayor circulación de pasajeros del 
país”.

Asimismo, aseveró que “estamos 
terminando el año con números simi-
lares o superiores a la prepandemia y 
estimamos que la temporada de vera-
no será superadora”.

La responsable del área de Turismo 
municipal remarcó que “lograr que un 

“LA TEMPORADA DE VERANO VA A SER SUPERADORA”

destino se instale en el mercado es 
producto de las acciones en conjunto 
del sector público y del privado, de la 
sinergia entre ambos y de un trabajo 
sostenido en el tiempo”. 

“Los números demuestran el tra-

bajo que se viene realizando para 
consolidar el destino Ushuaia y para 
que el sector del turismo no sólo siga 
creciendo, si no que sea sostenible”. 
“El turismo es crecimiento, es desa-
rrollo de la economía local y un esla-
bón fundamental en nuestra ciudad”.

Por otra parte, Bello resaltó que 
“estamos teniendo unos 80 vuelos 
semanales con buenos niveles de 

ocupación y valoramos enormemente 
la decisión de nuestro intendente Wal-
ter Vuoto en conjunto con Aerolíneas 
Argentinas, de lograr que por primera 
vez podamos trabajar con tanta anti-
cipación para los vuelos del invierno 
2023”, lo cual “es muy importante por-
que el turismo necesita previsibilidad 
y estamos recuperando la cantidad de 
frecuencias”.

ENCUENTRO DE FUTSAL 
FEMENINO EN EL MICROESTADIO 

En el marco del cierre anual de activi-
dades, de la Escuela Municipal de Fut-
sal femenino y del Club River Plate, 
el próximo viernes 16 y sábado 17 de 
diciembre se pondrá en marcha el En-
cuentro de Futsal femenino, organizado 
por el Instituto Municipal de Deportes. 
Es un evento abierto al público, en el 
que los equipos de Escuela Municipal y 
de River Plate disputarán dos encuen-
tros que darán inicio a las 21:00 hs. 
Será un espectáculo deportivo, familiar, 
y también de índole solidario ya que,  a 
modo de “entrada”, se le solicitará a to-
dos los vecinos y vecinas que colaboren 
con un alimento no perecedero. 
Todo lo recaudado en las dos jornadas,  
será entregado a los diferentes comedo-
res y merenderos de la ciudad.
“Cuando la Fundación River Plate estu-
vo en Ushuaia tuvimos la posibilidad de 
charlar con el entrenador de la Primera 
Damas, para comenzar a planificar jun-
to con ellos, el IMD y el intendente Wal-

ter Vuoto, este encuentro deportivo”; 
destacó Ramiro Bravo.
“El objetivo principal de esta actividad 
es seguir difundiendo y visibilizando 
al Futsal femenino de nuestra ciudad, 
pero también al deporte femenino en 
general”.
“Estos partidos se van a jugar el vier-
nes y sábado, a partir de las 21 hs, en el 
Microestadio “José Cochocho Vargas”; 
además tendremos el sábado por la 
mañana, una clínica de arqueros”.
“Para nosotros es una enorme alegría 
poder disfrutar de estos encuentros, 
ya que las chicas de la Escuela Munici-
pal son las que nos representan a nivel 
provincial, Patagónico y nacional con 
muy buenos resultados”.
“Desde nuestro lugar seguiremos tra-
bajando para difundir y promover el 
deporte, en la rama femenina, y es-
pecialmente en el futsal que tantas 
seguidoras sigue sumando año tras 
año”.

USHUAIA
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RÍO GRANDE

Fue organizado en el marco del Día 
Internacional de Discapacidad que se 
conmemora cada 3 de diciembre. El 
Municipio llevó adelante esta propuesta 
con el objetivo de pensar cómo derribar 
las barreras que, históricamente, están 
instaladas y el cambio de paradigma al 
hablar de discapacidad.

El Municipio de Río Grande, en el 
marco del Día Internacional de Disca-
pacidad que se conmemora cada 3 de 
diciembre, organizó un encuentro de 
intercambio sobre la promoción de de-
rechos en discapacidad.

En el mismo disertaron la secretaria 
de Desarrollo Social, Silvana Angelinet-
ta; la secretaria de Salud, Eugenia Cóc-
caro y la psiquiatra infantil Dr. Alexia 
Rattazzi, y contó con la participación de 
la comunidad en general.

La secretaria Eugenia Cóccaro indi-

CONSTRUIR CONVIVENCIA: UN ESPACIO 
DE ENCUENTRO E INTERCAMBIO

INMINENTE INAUGURACIÓN 
DEL NUEVO “ESPACIO JOVEN” 
DE MARGEN SUR

En distintos barrios están expec-
tantes, ya que muy pronto el Munici-
pio pondrá en marcha un nuevo espa-
cio para acompañar a los jóvenes en su 
proyecto de vida. “Los chicos y chicas 
de nuestros barrios realmente nece-
sitaban un lugar que los acompañe y 
contenga, y que les brinde propuestas 
para crecer”, aseguró Jimena del barrio 
15 de Octubre.  

El nuevo Espacio Joven de Margen 
Sur es un lugar de prevención, dedi-
cado al cuidado y al desarrollo de las 
juventudes de Río Grande. Este nuevo 
edificio ofrecerá múltiples alternativas, 
afianzando el trabajo que el Municipio 
lleva adelante para atender las deman-
das y necesidades de las y los jóvenes y 
consolidar una ciudad sana y para toda 
la vida.

Jimena, vecina del barrio 15 de oc-
tubre, destacó que se trata “de un pro-
yecto que anhelábamos hace muchísi-
mo tiempo”, y detalló que en el barrio 
“no teníamos aún un lugar para los jó-
venes, un espacio de contención para 
ellos, y es realmente necesario por las 
distintas problemáticas que jóvenes y 
adolescentes atraviesan”, sostuvo. 

“Ahora ellos van a tener su espacio”, 

celebró Jimena, y contó que “cuan-
do tuvimos la oportunidad de charlar 
con Martín, el Intendente, sobre la si-
tuación de los jóvenes de nuestros ba-
rrios, él nos comentó de este nuevo lu-
gar que estaban planeando, y hoy ya es 
una realidad. Estamos muy contentos 
porque va a ser muy beneficioso para 
toda la comunidad”. 

El Espacio Joven de Margen Sur 
afianzará el trabajo que el Municipio 
ya lleva adelante tanto en “Casa de Jó-
venes” como en “Espacio Joven”. “Este 
lugar es maravilloso e ideal para que 
los chicos y chicas puedan diseñar y 
generar su proyecto de vida”,  finalizó 
Jimena.

RÍO GRANDE

CIERRE ANUAL DE TALLERES DE 
LOS CENTROS COMUNITARIOS 
MUNICIPALES 

A través de dichos espacios y 
durante todo el año, el Municipio 
acerca a cada barrio propuestas ar-
tísticas, recreativas y deportivas para 
todas las edades.

El Cierre Anual de los Talleres co-
menzará este lunes 12 en el CCM de 
Chacra XI ubicado en Halcón Pere-
grino 2347 mientras que el martes 
13 será en el CCM del B° Aeropuerto 
(Los Calafates 920). 

El miércoles 14 diciembre se rea-
lizará la muestra en los CCM de Cha-
cra IV (José Romero 3090) y en CGT 
(Victoria Ocampo 1066). El día jue-

ves 15 se hará lo propio en los CCM 
del AGP y Margen Sur, ubicados en 
Padre Muñoz 1112 y Hoiken 511 res-
pectivamente.  

Los vecinos y vecinas podrán 
acercarse dichos días, en el horario 
de 18:00 a 21:00 horas, a conocer y 
disfrutar de las propuestas.

Los Centros Comunitarios Muni-
cipales son un punto de encuentro 
para cientos de vecinos que eligen 
estos espacios para construir comu-
nidad, generar vínculos y afianzar su 
arraigo y sentido de pertenencia por 
nuestra ciudad.

RÍO GRANDE

có que “la propuesta es ‘Construir Con-
vivencia’ con el objetivo de que todas 
las áreas de la comunidad comprendan 
el cambio de paradigma al hablar sobre 
la discapacidad y conocer todas las ba-
rreras que se presentan día a día”.

En este sentido, subrayó que “desde 
el Municipio trabajamos para construir 
una ciudad para todas y todos, pensan-
do en cómo derribar las barreras ins-
taladas históricamente, así como ver y 
aceptar que todos somos personas di-
ferentes y tenemos distintas necesida-
des”.

Cóccaro remarcó que “hay que tra-
bajar en los derechos humanos y en la 
accesibilidad. Este cambio de paradig-
ma es un proceso que no es inmedia-
to, lleva tiempo aceptar y cambiar los 
modelos que se han arraigado en edu-
cación, salud, en el aspecto social; pero 

sin dudas se logrará trabajando junto 
con la comunidad para construir una 
ciudad para todas y todos”.

Por su parte, la secretaria de De-
sarrollo Social, Silvana Angelinetta, 
sostuvo que “construir convivencia es 
aceptar que somos con otros; nos vin-
culamos, crecemos y vivimos con otros” 
y resaltó que “la noción de convivencia 
nos iguala”. 

Por último, enfatizó que “con esta 
gestión nos proponemos construir co-

munidad a partir de políticas públicas 
integrales porque entendemos que una 
convivencia social armónica es parte 
fundamental de la construcción co-
lectiva de una comunidad organizada” 
y agregó que “es todo un proceso que 
conlleva aceptar y respetar las diversi-
dades, y entender a la corresponsabili-
dad y la cultura como una herramienta 
de transformación para lograr entre to-
dos y todas una Río Grande para toda 
la vida”.
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Licitación Pública 08/22
“SANEAMIENTO PLUVIAL Y CORDON CUNETA-BARRIO KAREKEN-TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°08/22 “SANEAMIENTO PLUVIAL Y CORDON 
CUNETA-BARRIO KAREKEN-TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CUARENTA Y TRES MILLONES OCHOCIENTOS VEINTI-
OCHO MIL CIENTO OCHENTA Y DOS CON 66/100 ($43.828.182,66)

VALOR DEL PLEGO: PESOS TREINTA MIL CON 00/100 ($ 30.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 27 DE 
DICIEMBRE DEL AÑO 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO 
RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL DIA 27 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2022, A LAS 
12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com  

TOLHUIN

Así lo expresó el Intendente Daniel Harrington acerca del momento que atraviesa Tolhuin hace más de 10 días con motivo del incendio en 
la Reserva Corazón de la Isla.

“Es una situación en la que no que-
remos estar, donde el fuego y las condi-
ciones climáticas están provocando algo 
lamentable. Ayer por la noche estuve en 
la zona nuevamente”, relató Harrington 
en una entrevista con Radio Nacional 
Ushuaia e Islas Malvinas, y reveló que 
mantuvo una reunión con el Director 
Nacional de Manejo del Fuego: “Visi-
tamos a los vecinos de La Rinconada, 
conociendo su plan operativo y ponién-
donos a disposición de la situación que 
ellos están viviendo, tratando de analizar 
todos los impactos que generó esta im-
prudencia o irresponsabilidad o estu-
pidez, no sabría como calificar tamaño 
desastre por parte de quienes fueron a 
la Reserva Corazón de la Isla y desataron 
esto”.

En relación al diálogo con las y los ve-
cinos de La Rinconada, Harrington rela-
tó que “pusieron mucho de sí, para reali-
zar cortafuego” y describió que el barrio 
tiene “una organización muy interesante 
que realizaron rápidamente; asesorados 
por los expertos en algunas estrategias 
para contener la situación con el riesgo 
que todo ello implica. Cualquiera que 
no conoce cómo funciona el comporta-
miento del fuego se alarma al ver tama-
ña columna de humo o el resplandor tan 
cerca de las viviendas. La gente que sabe 
de esto les fue transmitiendo algunas 
cuestiones”.

Además, agregó que “Uno de los 
grandes problemas es que hay un vien-
to de altura, cuando se meten en los ca-

HARRINGTON PIDIÓ “NO PERDER EL FOCO 
DEL VERDADERO OBJETIVO QUE ES CONTENER 
ESTA SITUACIÓN”
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ñadones, las corrientes que generan los 
dos lagos hace que el comportamiento 
del fuego sea impredecible”, y en base a 
su experiencia como brigadista, explicó: 
“Me ha tocado observar en varias opor-
tunidades un comportamiento extremo 
del fuego, la verdad es que los volunta-
rios y los combatientes están haciendo 
un trabajo increíble, de mucho sacri-
ficio. Es compleja la situación, es muy 
triste el panorama que se ve en nuestros 
bosques”.

Harrington compartió su pesar por 
no poder trabajar presencialmente en el 
manejo del Fuego, pero compartió que 
“desde el Municipio hemos dispuesto 
toda la logística, hay del equipo cocinan-
do, armamos toda una sala para recibir a 
los combatientes, que tienen a disposi-
ción un servicio médico, hay 10 agentes 
de Defensa Civil que están certificados 
como combatientes trabajando en la 
zona”.

“Desde mi experiencia puedo decir 

que nunca vi cinco columnas juntas ali-
mentando a una grande. El comporta-
miento de este incendio en particular, 
acompañado del viento, de la sequía y 
de la disposición del combustible fino y 
grueso, hace que las condiciones de tra-
bajo se hagan más rigurosas”, manifestó.

Acerca de los diferentes tipos de críti-
cas que aparecieron respecto al accionar 
sobre el fuego, el Intendente reflexionó: 
“Yo entiendo que se hace lo que se pue-
de hacer con los recursos que se tiene, y 
hay cuestiones que se pueden mejorar 

siempre, pero he visto opiniones que no 
merecen ni un poquito de análisis. No 
conocen porque no saben lo que es com-
batir un incendio forestal. No entienden 
la dinámica del fuego, hay cosas que es 
mejor pasarlas por alto y no perder el foco 
del verdadero objetivo, que es contener 
esta situación de emergencia que esta-
mos viviendo”.

Harrington agregó que, “entre tantas 
cosas que se dijeron también se instaló 
una suerte de pánico”, ya que “hubo un 
día con la temperatura baja y, por la pre-
sión del aire, el humo se acercó y todos 
pensaron que el fuego estaba cerca, pero 
la realidad es que el fuego está a 25 kms 
de la ciudad”. 

De todas maneras, el Mandatario 
apuntó que Tolhuin “tiene su gente de 
Defensa Civil que, junto con el Plan Pro-
vincial de Manejo del Fuego, han hecho 
algunos estudios de incendios de inter-
fase y nosotros tenemos relevados con 
la Dirección de Ambiente todos los ca-
minos, senderos y huellas que se pueden 
utilizar en una posible acción.
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El Gobernador Gustavo Melella fir-
mó el contrato de obra para la cons-
trucción de una nueva Escuela de 
Nivel Primario para Ushuaia. Estará 
ubicada en la zona norte de la ciudad 
y tendrá una superficie total a cons-

USHUAIA CONTARÁ CON UNA NUEVA ESCUELA DE NIVEL 
INICIAL DE JORNADA COMPLETA
La inversión es de casi 600 millones de pesos y estará emplazada en el sector norte de la ciudad, lo cual permitirá mayor cercanía de 
las niñas y los niños con la escuela.

truir de 1457.88m2. Se financiará con 
fondos nacionales gestionados ante la 
CAF. 

La rúbrica se llevó a cabo este miér-
coles en Casa de Gobierno, con repre-
sentantes de la empresa constructora 

EDUCACIÓN

ESTE JUEVES SE REALIZARÁ EL 
“ENCUENTRO DE JUVENTUDES: 
EDICIÓN NAVIDEÑA” 

Para dar cierre a las actividades de 
la Subsecretaría de Juventudes en la 
ciudad capital, este encuentro reuni-
rá distintas propuestas para las y los 
vecinos: emprendimientos, shows en 
vivo y distintas sorpresas.

Con la participación de distintas 
áreas del Ministerio de Jefatura de Ga-
binete, el Ministerio de Salud y la Di-
rección de Polos Creativos, el próximo 
jueves 15 de diciembre se realizará el 
“Encuentro de Juventudes: Edición 
Navideña” de 16:00 a 21:00 horas, en 
el Polo Creativo Zona Sur, ubicado en 
Gobernador Paz 836.

Este encuentro contará con la 
participación de distintos emprendi-
mientos locales liderados por jóvenes 
quienes estarán vendiendo sus pro-

ductos previo a la época festiva. Tam-
bién se presentarán distintos shows de 
academias de danza de la localidad y 
habrá música en vivo.

Las niñas y niños podrán participar 
además de distintos juegos en la Zona 
Gamer y se realizarán sorteos sorpre-
sas para toda la familia.

Asimismo las familias podrán visi-
tar los stand de Salud donde se brin-
dará información y asesoramiento; 
y también encontrarán el stand de la 
Subsecretaría de Juventudes, con jue-
gos, propuestas y el ya clásico stand de 
glitters.

Para más información pueden visi-
tar las redes sociales de JuventudesT-
DF.

Robinson Vargas; la ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología y 
la secretaria de Administración Legal, 
Mariangeles Arroyo.

Luego de la firma, la titular de la 
cartera educativa resaltó que “siem-
pre es una alegría enorme anunciar la 
construcción de una escuela” a la vez 
evaluó que “para esta gestión garan-
tizar el acceso a la educación es una 
premisa y en ese sentido seguiremos 
trabajando”.

“Las escuelas son un espacio de 
aprendizaje; contención y acompaña-
miento, tanto desde lo educativo y for-
mativo, como así también en su creci-
miento y desarrollo de vida” reflexionó 
la Ministra y precisó que “como Estado 
estamos orgullosos de llevar adelante 
esta obra porque tener más escuelas es 

tener más derechos”.    
El edificio tendrá tres niveles. El 

sector de ingreso, alrededor se ubican 
espacios de administración apoyo, ex-
tensión y S.U.M., es decir un área en el 
cual se desarrollan las actividades más 
públicas, y luego un sector más privado 
destinado a las funciones pedagógicas.

Contará con un área de administra-
ción apoyo y extensión: dirección- vice-
dirección, secretaría, sala de maestros 
y portería; 6 aulas, un gabinete, biblio-
teca/ sala de informática, laboratorio 
de ciencias/ laboratorio de tecnología, 
salón de usos múltiples (S.U.M.) con es-
pacio para el desarrollo de las clases de 
educación física. También tendrá servi-
cios sanitarios, sala de máquinas, coci-
na, sala de tableros eléctricos.

USHUAIA
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El Gobierno de la Provincia, reali-
zó la presentación, ante legisladores y 
legisladoras, del proyecto de endeuda-
miento hasta 141 millones de dólares 
que tiene que ver con el financiamien-
to para iniciar la primera etapa del 
Programa de Apoyo para la Transición 
Energética.

Entre las obras más importantes 
se destaca la ampliación de la Central 
Termoeléctrica de Ushuaia y mejorar la 
Central Eléctrica de Tolhuin, serán fi-
nanciadas por la CAF; y por otro lado el 
Banco Asiático de Inversión en Infraes-
tructura (BAII) financiará el desarrollo 
de un Parque Eólico en Río Grande. 

Participó el ministro de Economía, 
Federico Zapata García; quien a su vez 
es director ejecutivo de la Unidad Eje-
cutora que se creó a tal fin. También 
participaron el secretario de Hidrocar-
buros, Alejandro Aguirre; el secretario 
de Finanzas, Francisco Devita y el sub-
secretario de Energía, Luis Videla.

Respecto a la presentación el Minis-
tro de Economía resaltó que se explicó 
detalladamente “la situación actual 
del mercado eléctrico de la Provincia y 
cuáles son las obras que se proyectan 
con este financiamiento, en una prime-
ra etapa a desarrollar y el impacto posi-
tivo que tendrá en la Provincia”.

Por otra parte se explicó “la situa-
ción del stock de deuda de la Provincia; 
cómo se han conseguido condiciones 
óptimas en el primer crédito del Banco 
de Desarrollo de América Latina (CAF), 
para que se inicie el pago de capital 
más intereses a partir del quinto año 
del prier desembolso” detalló Zapata 

GOBIERNO PRESENTÓ EL PROGRAMA PARA LA 
TRANSICIÓN ENERGÉTICA Y SU FINANCIAMIENTO
El objetivo general es contribuir a incrementar la generación de energía eléctrica y eficiencia del sistema, a través de inversiones de 
infraestructura eléctrica.

LEGISLATURA

García.  “Estas obras son fundamenta-
les para la provincia y siempre enmar-
cadas en el plan de la ampliación de la 
matriz productiva, que sin energía hay 
muchas actividades que no se van a 
poder desarrollar, y por eso es que se 
tuvo la decisión política de avanzar en 
estos proyectos” analizó el Ministro.

En ese sentido, el funcionario pro-

vincial recordó que “hace más de dos 
años que se viene trabajando en este 
proyecto, actualmente estamos en la 
instancia donde ya se definieron los 
requisitos financieros del préstamo; y 
técnicamente ya se ha trabajado en la 
viabilidad del proyecto en sí y ahora se 
necesita la autorización legislativa del 
endeudamiento para firmar con CAF el 

crédito, y al ser Nación el garante, debe 
salir un decreto presidencial donde se 
establezca la garantía de la Nación para 
este préstamo”.

“Tenemos una legislatura donde to-
dos los temas se tratan con mucha se-
riedad” consideró Zapata García, agra-
deciendo la predisposición e interés 
durante la presentación.
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FEDEROVISKY Y MELELLA 
SOBREVOLARON LAS ZONAS 
AFECTADAS  

El viceministro de Ambiente y el 
gobernador de Tierra del Fuego su-
pervisaron el trabajo que llevan a cabo 
85 brigadistas y 5 medios aéreos para 
combatir los focos ígneos activos en 
esa zona de la provincia patagónica.

El viceministro de la cartera de Am-
biente nacional, Sergio Federovisky, 
y el gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, recorrieron las zonas 
afectadas por incendios forestales y la 
base operativa del Servicio Nacional de 
Manejo del Fuego (SNMF) que cuenta 
con un Comité Operativo de Emergen-
cia (COE).

Los funcionarios brindaron detalles 
del estado de situación del operativo 
en el corazón de la Isla donde trabajan 
85 brigadistas y personal de apoyo téc-
nico y logístico afectado al combate de 
incendios pertenecientes a la Brigada 
Nacional Sur, a la Administración de 
Parques Nacionales (APN), a la Briga-
da Nacional Centro y a la provincia de 
Córdoba convocados por el SNMF jun-
to con personal provincial. Además, 
operan en la zona 5 medios aéreos de 
los cuales tres fueron dispuestos por el 
SNMF, entre aviones hidrantes y heli-
cópteros con helibalde, y dos aerona-
ves fueron provistas por la provincia de 
Tierra del Fuego. También presta cola-
boración Defensa Civil de Tolhuin.

En ese marco Federovisky señaló 
que “Hemos ofrecido al gobernador la 
incorporación de 20 brigadistas más 
que van a llegar en el transcurso del fin 
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de semana”, y agregó, que además “te-
nemos a disposición medios aéreos en 
reserva en el caso de que sea necesario 
incorporarlos” y aclaró: “Hemos pedido 
a los intendentes que juntos pongamos 
en práctica programas de prevención 
que contengan la prohibición del uso 
del fuego en estas circunstancias. No 
hay excusas para prender fuego, en este 
contexto esta debe considerarse una 
actitud criminal”, recalcó.

Por otro lado, el funcionario de la 
cartera que conduce Juan Cabandié 
destacó el trabajo “coordinado, respe-
tuoso y en conjunto” entre las autori-
dades provinciales y las nacionales. “La 
provincia desde el primer momento se 
hizo cargo de la situación y solicitó la 
colaboración del Estado nacional que, 
a través del Servicio Nacional de Ma-
nejo del Fuego, dio respuesta rápida-
mente con el envío de brigadistas, de 
medios aéreos y con participación en el 
territorio”.

Por su parte, Melella agradeció al 
Ministerio de Ambiente de Nación, 
por el “acompañamiento desde el pri-
mer momento, que trabaja coordina-
damente con la provincia”. Además, 
hizo hincapié en el trabajo de “nuestros 
brigadistas, Protección Civil, los bom-
beros que han estado presentes desde 
el inicio del fuego con condiciones cli-
máticas totalmente adversas y nuevas, 
que no habíamos tenido nunca en la 
provincia”.

SE CONTROLARON LOS FOCOS DE 
INCENDIO EN LA RINCONADA

Continúan las tareas diferenciadas 
por sectores, atendidas por los equi-
pos de la Dirección Provincial de Ma-
nejo del Fuego; del Servicio Nacional 
de Manejo del   Fuego (SNMF); Bom-
beros Voluntarios; Guardaparques 
provinciales; Defensa Civil y Policía 
Provincial. 

En la jornada del martes se pudie-
ron concretar los trabajos planificados 
en el sector 1, donde se continuaron 
las tareas realizadas con maquinaria, 
donde no mostró gran actividad. 

En La Rinconada se trabajó hacien-
do línea de cortafuego y se presenta-
ron dos reinicios que fueron contro-
lados. Se trabajó hasta última hora en 
focos frente a Estancia Carmen Vieja, 
donde se verificó menor actividad 
que el día anterior. Las condiciones 
de dirección de viento favorecieron 
las tareas y se observó en sobrevuelo 
un perímetro bastante estable. En el 
sector 2 de Río Claro se continuó con 
monitoreo.

En el sector 3 (el cual incluye Isla 
Guanaco), se trabajó sobre la casa ubi-
cada al norte en un avance ubicado 
más al norte de esta. Se estableció una 
línea de 400 metros anclada a una pra-
dera. Los medios aéreos trabajaron en 
ese sector.

En el sector 4 de Río Claro, se man-
tuvo con monitoreo. En el sector de 
Centro de Guardaparques, se trabajó 
sobre una picada hacia adentro y que-

dó asegurado. El sector 6 de Río Claro 
continúa con monitoreo. 

Para esta jornada, y en la medida 
que la meteorología lo permita, se re-
forzará con medios aéreos. Además se 
sumarían en las próximas jornadas in-
fantes de Marina como recorredores.

Además, se trabajará para terminar 
de enfriar los focos secundarios en cer-
canías a Estancia Los Cerros y Carmen 
Vieja; mientras que el sector 2 de Río 
Claro se mantendrá con monitoreo.

En el sector 3 (Isla Guanaco) se 
continuará trabajando sobre la casa 
ubicada más al norte y algunos focos 
secundarios. En el sector 4 de Río Cla-
ro se trabajará en la faja realizada an-
teriormente para volver a asegurarla 
ya que registró un avance hacia el Río 
Claro.

En el sector de Centro de Guar-
daparques se hará un sobrevuelo con 
un referente de particulares que están 
trabajando con maquinaria para ver la 
necesidad de otros trabajos. Se reco-
rrerán todas las líneas hechas con las 
topadoras. El sector 6 de Río Claro se 
mantendrá bajo observación.

En cuanto a la situación meteoro-
lógica para este miércoles se espera 
intensificación del viento entre 45-55 
km/h con ráfagas, principalmente 
por la tarde; con leve descenso de la 
humedad relativa con respecto al día 
anterior.

CORAZÓN DE LA ISLA
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En el marco del incendio desatado 
días atrás, y que afectan a la Reser-
va Corazón de la Isla, la Secretaría de 
Malvinas, Antártida e Islas de Atlánti-
co Sur y Asuntos Internacionales ini-
ció inmediatamente gestiones ante las 
distintas representaciones extranjeras 
en el país, con el objetivo de poner en 
conocimiento a cada una de ellas sobre 
el escenario actual que atraviesa la Pro-
vincia y requiriendo que se contemple 
la posibilidad de colaborar en distintas 
formas, ya sea en términos de recursos 
humanos y/o tecnología para el com-
bate del fuego.

“Hemos apelado a los vínculos que 
ha forjado nuestra Provincia con las 
distintas representaciones de los paí-
ses de la región, así como del mundo, 
informando sobre la situación que se 
está atravesando en nuestra provincia. 
Hemos utilizado las herramientas de 
cooperación internacional disponibles 
que puedan aumentar las capacidades 
para intervenir en las distintas etapas 
de esta situación que estamos vivien-
do, desde el combate del fuego hasta la 
remediación y/o mitigación de lo que 
esta situación deje afectado”, manifes-

DACHARY AGRADECIÓ A TODAS LAS REPRESENTACIONES 
QUE COLABORARON 
El secretario de Malvinas, Antártida e Islas de Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, destacó  la  respuesta y 
predisposición de representaciones diplomáticas ante las gestiones realizadas en el marco de la cooperación Internacional y ayuda 
humanitaria  con nuestra Provincia.

CORAZÓN DE LA ISLA

tó el secretario Andrés Dachary.
Asimismo, se hizo hincapié sobre el 

caso especial de articulación con Chi-
le, manifestando que la colaboración 
de  la República vecina se enmarca 
en el Convenio existente entre la Re-
gión de Magallanes y Tierra del Fuego, 
mencionando que “ya se ha hecho lo 
propio vía Cancillería Nacional, con el 
Protocolo sobre Cooperación en Mate-
ria del Manejo del Fuego suscripto en-
tre Chile y nuestro país en el año 2019, 
pero debemos contemplar que el país 
trasandino está atravesando una si-
tuación similar en materia de incen-
dio forestales, dado que se encuentran 
afectados por diversos focos y ya han 
decretado alerta roja en varias de sus 
comunas, destinando sus recursos a 
hacer frente a mismos, especificando 
además que hasta el momento se nos 
ha comunicado de manera oficial que 
los aviones hidratantes de gran porte 
estarían recién disponibles para el mes 
de enero”.

Sobre los pedidos de ayuda reali-
zados desde la Provincia, el Secretario 
puntualizó que “como Provincia esta-

mos más que agradecidos por la gran 
predisposición de todas las represen-
taciones a las que acudimos, mostran-
do cada una interés para colaborar en 
este difícil momento. Es alentador sa-
ber que existen socios que están pen-
dientes de cómo evoluciona la situa-
ción para poder contribuir desde su 
lugar y sus capacidades”.

Sobre consultas respecto a la ac-
tivación de estos mecanismos que se 

prevé desde el ámbito internacional, el 
funcionario recordó que “las gestiones 
ya están iniciadas y las partes están a 
total disposición de cooperar,  lo cual 
dependerá de las ponderaciones pro-
pias del Servicio Nacional de Manejo 
del Fuego”, que es el organismo depen-
diente del Ministerio de Ambiente y 
Desarrollo Sostenible de la Nación en-
cargado de coordinar y administrar los 
recursos requeridos para el combate.
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PIDEN QUE LA FLOTA EXTRANJERA DE MILLA 201 NO 
HAGA PIE EN PUERTOS ARGENTINOS
El sector pesquero rechazó la posibilidad de que el futuro puerto de Rio Grande atienda a pesqueras internacionales que no respetan 
la normativa argentina en materia pesquera.

Por Silvana Minue-La Intercáma-
ra de la Pesca pidió intervención del 
Subsecretario de Pesca para impedir 
que la flota extranjera de milla 201 se 
acerque a los puertos argentinos al 
advertir que sería contra producente 
darles asistencia en servicios y apoyo 
logístico.

También hay preocupación sobre 
el astillero de Comodoro Rivadavia, 
ya que empresas chinas se mostraron 
dispuestas a rescatarlo de las ruinas 
y ponerlo en valor. Esta mirada tam-
bién abarca al recientemente anun-
ciado proyecto de construcción de 
un puerto multimodal en la ciudad 
de Río Grande, con una inversión del 
orden de los 380 millones de dólares 
para la ejecución del mismo.

Para los funcionarios provincia-
les, no es negativo atender a la flota 
extranjera, sino que generará nue-
vos puestos de trabajo. Sin embargo, 
desde la Intercámara de la Pesca- un 
espacio que aglutina a casi la totali-
dad de las cámaras empresarias de 
la industria de langostino, merluza, 
calamar y otros productos maríti-
mos-consideró que es “lisa y llana-
mente terminar con la industria pes-
quera nacional”.

El rechazo se demostró a través de 
una nota elevada al subsecretario de 
Pesca de la Nación, Carlos Liberman, 
a quien le manifestaron una serie de 
conceptos concretos por los cuales 
sería contraproducente la atención 
de esta flota en puertos nacionales, 
sino que también le solicitaron que 
tome medidas para impedirlo.

En declaraciones a FM MASTER´S, 
el director Ejecutivo de CAPA, inge-
niero Darío Sócrates explicó que la 
nota de preocupación que se pre-
sentó a las autoridades nacionales 
también se dirigió al gobernador de 
Tierra del Fuego, Santa Cruz, Chubut, 
Río Negro y Buenos Aires. “A todo el 
mundo le preocupa esa bendita flota 
con luces prendidas que parecen ciu-
dades se transformen en amigos que 
le debemos atender cómodamente, 
y esto nos preocupa porque esa flota 
que opera en todo el mundo y no to-
can puerto en ningún momento, que 
son asistidas por buques nodrizas en 
combustible, tanto en el cambio de 
personal y demás, operan sin ningún 

cumplimiento de la normativa ar-
gentina en materia pesquera”.

Por lo tanto, el titular de CAPA 
que integra la Intercámara, sos-
tiene que “entendemos que es un 
despropósito facilitarles el ingreso 
en el Puerto Argentino a empresas 
extranjeras que compiten en los 
mercados con los productos argen-
tinos, en situación de trabajo es-
clavo e incumplimiento de normar 
internacionales”. 

Asimismo, avanzar con los pro-
yectos “es fomentar una especie 
de usurpación del aprovechamien-
to de los recursos argentinos” ya 
que “no es más ni menos apoyar la 
usurpación territorial del gobier-
no británico que vende licencia de 
pesca con buques que operan con 
licencia de Malvinas, sobre pro-
ductos que tiene que ver con el na-
cimiento del territorial argentino 
y nos parece que no tiene sentido. 
Esperemos que el gobierno argen-
tino tome las medidas al caso” dijo 

PESCA

Sócrates, al salir al cruce de las pa-
labras del gobernador Melella, quien 
indicó que la nueva infraestructura 
portuaria “es un punto estratégico 
en todas las rutas marítimas austra-
les hacia el territorio antártico y en 
especial, para el restablecimiento del 
tránsito con las Islas Malvinas”.

Si bien aclaró que “todas las ciu-
dades argentinas necesitan acceder 
a puestos laborales para su gente”, 
también dijo que “pretendemos que 
estas cuestiones no atenten al propio 
interés de la Nación Argentina”.

Para graficar que más de 350 bar-
cos durante el año pasado operaron 
en la zona adyacente a nuestro cala-
dero que pescan calamar, el mismo 
recurso que capturan los 72 barcos 
poteros argentinos y que termina 
en el mismo mercado internacional. 
Este año la flota argentina capturó 
más de 170 mil toneladas de calamar, 
mientras que la flota extranjera, un 
poco más, lo que hace un problema 
biológico, ya que no respetan zonas 

ni períodos de veda como el econó-
mico. Por lo tanto, aseguró que “re-
gulación tiene que ver con ética”, y 
no con fomentar una pesca que este 
contra de nuestros intereses y atenta 
contra la actividad pesquera dentro 
del mar argentino porque “no sa-
bemos lo que pasa con la gente que 
opera con esas tripulaciones”, aseve-
ró. “No pretendemos que Rio Gran-
de, Tierra del Fuego, o que ninguna 
ciudad argentina tenga problemas de 
trabajo, pero nos parece una locura 
que ese trabajo se genere con la pes-
ca que entendemos que tiene que ver 
con la ilegalidad, incumplimiento de 
las normas argentinas, laborales e in-
ternacionales, obviamente sin tener 
cuidado con las cuestiones biológicas 
que abastecen la generación de pues-
tos de trabajo formales por parte de 
la pesquera argentina, sin dudas cada 
gobierno tienen derecho de tomar las 
decisiones que toman como conve-
niente pero nos manifestaremos don-
de corresponda”, finalizó.



15 de Diciembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

La iniciativa, que fue acercada por 
solicitud de las y los trabajadores del 
área, contó con el dictado de la talleris-
ta municipal y facilitadora de lengua de 
señas Marta Lacuadra, tiene por objeti-
vo brindar herramientas para la comu-
nicación con personas sordas, hipoa-
cúsicas y trastornos del habla.

Molina detalló que “en este último 
tiempo hemos reforzado el trabajo con 
las instituciones que trabajan sobre la 
discapacidad, sensibilizándonos y en-
señándonos muchísimo sobre la temá-
tica. Esta propuesta, que surge de las 
y los trabajadores del área de Cultura 
y Educación es una herramienta más 
para seguir tratando de comprender al 
otro y generar conciencia sobre la im-
portancia de la Lengua de Señas”.

Por su parte, la subsecretaria de 
Gestión Integral del Recurso Humano 
explicó que “desde la gestión del in-
tendente Walter Vuoto continuamos 
jerarquizando y poniendo en valor 
al empleado y empleada municipal, 
acompañando este tipo de propuestas 
que promueven la inclusión real y les 

TERMINÓ LA CAPACITACIÓN EN LENGUA DE SEÑAS
La secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, Belén Molina, participó junto a subsecretaria de Gestión Integral 
del Recurso Humano, Gabriela Borré, de la entrega de certificados a personal de la Secretaría por la finalización del curso de Lengua 
de Señas Argentinas.

brindan nuevas herramientas para su 
trabajo diario”.

Asimismo, Borré recordó que “la 
Municipalidad siempre parece ir un 
pasito adelante en este tipo de  inicia-
tivas, ya sea con el trabajo profundo 
sobre cuestiones de género y la primer 
Secretaría de la Mujer previo a la Ley 
Micaela, o la labor sobre cuestiones 
medioambientales antecediendo a la 
Ley Yolanda. Hoy en Argentina la ense-
ñanza de la Lengua de Señas aun no es 
ley, falta poco, pero creemos que estos 
son pequeños granos de arena que van 
en esa dirección”.

Finalizando, la facilitadora de Len-
gua de Señas y tallerista municipal 
Marta Lacuadra, agradeció “la opor-
tunidad de seguir concientizando y 
sensibilizando sobre la importancia 
de poder comunicarnos con el otro. 
Me parece maravilloso que la Munici-
palidad genere estos espacios que nos 
enseñan no solo esta forma de comu-
nicarnos sino a ser más empáticos con 
el otro”.

         

EL AUTOMÓVIL CLUB RÍO GRANDE 
POSTERGÓ EL SÚPER ESPECIAL POR 
EL INCENDIO FORESTAL

La determinación la dio a conocer 
a través de un comunicado. El Auto-
móvil Club Río Grande, institución 
organizadora del Súper Especial con 
el cual se cierra cada año la temporada 
del deporte motor, determinó en prin-
cipio la postergación del evento, por el 
incendio forestal que se desarrolla des-
de hace dos semanas en el corazón de 
la isla.

Hay mucha gente directamente li-
gada al deporte motor que directa o 
indirectamente está involucrada en el 
combate del fuego y la logística para el 
mismo. Así como lo hizo el motociclis-
mo y el karting provincial, es ahora el 
Súper Especial que suspende la activi-
dad programada y está muy bien que 
así sea.

De todas maneras, si las condicio-
nes estuvieses dadas, también la con-
creción del mismo se hubieses visto 
reducidas en cuanto a la cantidad de 
días, ya que el domingo 18 de diciem-
bre, a las 12:00 horas, se juega la final 
del Mundial de Fútbol teniendo a la 

DEPORTES

USHUAIA

selección Argentina como uno de sus 
protagonistas, por lo tanto, todo se 
hubiese reducido al día sábado 17 de 
diciembre.

De esta manera, ya no habrá ac-
tividad alguna del deporte motor en 
lo que resta de este 2022, quedando 
solamente conocer el calendario que 
regirá para el año que viene, el cual, 
por estas horas, están consensuan-
do la dirigencia del Automóvil Club 
Río Grande, Asociación Fueguina de 
Karting, Moto Club Río Grande, Aso-
ciación Pilotos Automovilismo Pista 
(APAP), Asociación Corredores Turis-
mo Carretera Fueguino (ACTCF) y la 
Asociación de Pilotos de Turismo y 
Rally (APITUR).

En el caso del karting y el moto-
ciclismo, tanto la AFK como el Moto 
Club Río Grande, diagraman sus res-
pectivos calendarios con sus pares 
de APKU 2000 y AMU (Asociación 
Motociclística de Ushuaia), con quie-
nes organizan en forma conjunta los 
campeonatos provinciales.
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El Municipio de Río Grande puso en 
marcha una nueva edición del “Opera-
tivo Vida” con el fin de acompañar a las 
familias que toman la decisión de vaca-
cionar fuera de la ciudad. 

El Operativo estará emplazada al 
norte para quienes decidan vacacionar 
fuera de la provincia. Mientras que los 
fines de semana se realizará una pre-
sencia preventiva en el puesto José Me-
néndez, a la salida sur de la ciudad, para 
los vecinos y vecinas que vacacionan en 
la provincia.

Al respecto, Gonzalo Ferro, Secreta-
rio de Gestión Ciudadana, manifestó 
que “el objetivo trabajar en la preven-
ción y concientización de los viajantes, 
bajo la idea de la responsabilidad a la 
hora de conducir, para cuidar la vida de 
los vecinos y vecinas. Además, suma-
mos información para facilitarle el viaje 
a los vacacionistas”.

En las postas, los inspectores e ins-

COMIENZA EL “OPERATIVO VIDA” 2022
El Operativo estará emplazado permanentemente al norte de la ciudad, mientras que los fines de semana habrá presencia preventiva 
al Sur, en el Puesto José Menéndez. Además de inspectores de tránsito, habrá personal de la Dirección Nacional de Migraciones para 
evacuar dudas referidas a la documentación a presentar en los pasos fronterizos.

RÍO GRANDE

pectoras de tránsito realizarán entrega 
de un kit al viajero. El mismo contará 
con elementos sanitizantes, informa-
ción referida a las normas viales, una 
revista para colorear para el entreteni-
miento de las infancias, bolsas de resi-
duos y folletería con recomendaciones 
para emergencias, primeros auxilios y 
tenencia responsable de mascotas. 

Además, habrá personal de la Di-
rección Nacional de Migraciones para 
aquellos vecinos y vecinas que necesi-
ten evacuar dudas sobre la documen-
tación a presentar en los pasos fronte-
rizos.

El Municipio acompañará a las fa-
milias de Río Grande durante todo el 
periodo vacacional, desde el momento 
en que emprenden el viaje, apelando a 
su compromiso, respeto y responsabi-
lidad en cuanto al cuidado propio y del 
prójimo.

Durante la entrega, la Presidenta del 
Parlamento fueguino contó la predispo-
sición “inmediata” de realizar un traba-
jo en conjunto con las autoridades del 
Ministerio de Educación y con las y los 
profesores encargados de la currícula 
educativa. “Primero agradecerles a todos 
y todas por salir de la zona de confort y 
tomar la decisión de hacer esto,  que es 
algo muy personal y distinto porque cada 
uno de ustedes tuvo su historia personal 
para no poder terminar con sus estudios 
secundarios” en su momento, dijo Urqui-
za. 

“Los invito a seguir trabajando, como 
lo vienen haciendo, y con la Comisión 
Directiva de APEL para poder mejorar, 
no solo desde lo salarial –que correspon-
de-, también en cada una de la personas 
y sus familias”, remarcó la Presidenta de 
la Legislatura. En este sentido, se refirió al 
desempeño de los docentes al frente del 
programa durante estos meses. “El apo-
yo nuestro lo van a tener siempre desde 
el lugar institucional que nos toque ocu-
par”, finalizó la Vicegobernadora. 

Por su parte, la coordinadora del pro-
grama Laura Pérez, dijo que al principio 
“muchos y muchas decían que tenían 
mucho miedo; que no iban a poder, que 
era muy difícil retomar el nivel secunda-
rio, pero con esos miedos pudieron lle-
gar hasta acá”. En referencia al nivel I del 
programa, la docente felicitó al personal 
por el desempeño alcanzado y agradeció 
a las autoridades por darles la posibilidad 

EL PERSONAL COMPLETÓ EL NIVEL I DE ESTUDIOS 
PROFESIONAL SECUNDARIOS
Personal de la Cámara Legislativa que completa sus estudios secundarios, recibieron hoy el certificado de calificaciones finales del 
nivel I del programa nacional de Educación Profesional Secundaria (EPS). El tramo formativo inició en agosto pasado, resultado de 
un trabajo conjunto que encabezaron la vicegobernadora Mónica Urquiza; el Ministerio de Educación de la Provincia y la Asociación 
del Personal de Empleados Legislativos (APEL). 

LEGISLATURA

de formar a las y los agentes legislativos. 
Finalmente, el secretario general de 

APEL, Jorge Brua agradeció a la Presi-
denta de la Cámara Legislativa por el 
compromiso y la predisposición asu-
mida en esta iniciativa; a la ministra 
de Educación, DI Analía Cubinos; a la 

subsecretaria de Gestión Educativa 
zona Norte y Centro, lic. Elida Richi; a 
la coordinadora Laura Pérez y al equi-
po técnico del Ministerio, profesores y 
profesoras. “La responsabilidad de esta 
Comisión Directiva, no solo es trabajar 
en la recuperación salarial sino tam-

bién en proyectos que sean beneficiosos 
para nuestros afiliados”, cerró Brua. 

Cabe señalar, que el programa cuenta 
de cuatro niveles de distintas áreas como: 
Inglés; Ciencias Sociales; Matemáticas; 
Prácticas del lenguaje y Formación Profe-
sional.
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BERTONE CUESTIONÓ LA PERSECUCIÓN POLÍTICA CONTRA 
LA VICEPRESIDENTA
La diputada nacional Rosana Bertone manifestó preocupación por la persecución política y judicial, y por la falta de funcionamiento 
adecuado del Consejo de la Magistratura. A nivel provincial destacó el trabajo de los brigadistas, pidió que no haya un adelantamiento 
indebido del cronograma electoral y opinó que el peronismo fueguino debe presentar un proyecto de provincia para todo en lugar 
de “mendigar lugares”.

SENADOR

En declaraciones al Programa La 
Mañana del Pueblo por FM del Pue-
blo 94.5, la diputada Rosana Berto-
ne señaló que “preocupa el nivel de 
persecución política y judicial en 
Argentina” contra la vicepresidenta. 

El fallo contra Cristina Fernández 
de Kirchner “es simbólico, es muy 
fuerte y es realmente para que nos 
llame la atención”, dijo y agregó “los 
que transitamos el peronismo sabe-
mos que hemos estado inmersos en 
la lucha y la persecución”.

Respecto a la necesidad de la re-
forma judicial señaló que la oposi-
ción obstruye toda posibilidad de 
debatir una ley y que incluso para-
lizan el funcionamiento del Consejo 
de Magistratura, que es el organis-
mo que debiera juzgar la conducta 
de los jueces, en referencia al viaje 
que realizaron a lago Escondido 

junto a empresarios de medios de 
comunicación y funcionarios del 
PRO.

Además, Bertone señaló que en 
este contexto el comportamiento 
antidemocrático de la oposición 
“que busca silenciar al pueblo, do-
minarlo.”

“Soy una persona de diálogo 
pero es muy difícil en el Parlamento 
con ciertos dirigentes de la oposi-
ción como Fernando Iglesias, Wal-
do Wolff o Milman.”

“Hablo del diálogo social que 
tiene que haber en la vida democrá-
tica, los partidos políticos, las orga-
nizaciones sociales, los sindicatos”, 
expresó la ex-mandataria y agregó 
que la falta de diálogo es la “difi-
cultad que generan los sectores de 
derecha que no quieren que se re-

suelvan los problemas de la gente”.
En el orden local señaló que “de-

bemos defender la 19640 porque el 
FMI viene por la ley y el que no esté 
viendo esto está viendo otra pelí-
cula y me quiero centrar en que en 
los próximos 5 a 10 años hay que 
defender y consolidar la 19640”

En la nota, la diputada nacional 
hizo especial mención a que “hoy 
estamos viviendo en Tierra del Fue-
go una situación muy difícil que es 
el incendio frente al cual quiero 

rescatar la tarea de los brigadistas, 
de los bomberos, de la comunidad 
fueguina, la solidaridad y el com-
promiso que se está teniendo”. 

Consultada por la cuestión elec-
toral, Bertone manifestó su preo-
cupación respecto a que se pueda 
dar un adelantamiento indebido 
del cronograma electoral en TDF y 
expresó que el peronismo fueguino 
debe “discutir un proyecto de pro-
vincia para todos y no andar mendi-
gando lugares en las listas”.

DETECTAN CONTRABANDO 
DE GRANOS

La Aduana ejecutó en la localidad juje-
ña de Profesor Salvador Mazza una serie de 
allanamientos simultáneos que resultaron 
en uno de los mayores golpes al contraban-
do en lo que va del año. El procedimiento, 
ordenado por la Fiscalía Federal de Tartagal, 
se dio a partir de denuncias que la Aduana 
viene realizando acerca del comercio ilegal 
de granos a través de pasos no habilitados 
en el Norte del país.

Los agentes del organismo que dirige 
Guillermo Michel arribaron en forma con-
junta con la Gendarmería Nacional a cuatro 
domicilios ubicados sobre la Ruta Nacional 
34, en la frontera con Bolivia, donde encon-
traron granos acondicionados en bolsas de 
50 kg, listos para cruzar la frontera en forma 
ilegal. Los agentes especializados de la Di-
rección General de Aduanas-AFIP incau-
taron alrededor de 21.500 bolsas que con-
tenían granos de diversos tipos: soja, soja 
partida, maíz, maíz partido, maíz molido y 
trigo. Asimismo, también secuestraron ca-
miones cargados con granos que aguarda-
ban ser descargados.

Así, el total de granos incautados ascien-
de a aproximadamente 1.075 toneladas —
es decir, más de un millón de kilos. Produc-
to del operativo, la Fiscalía Descentralizada 
de Tartagal ordenó tanto el secuestro de las 
mercaderías y los medios de transporte im-
plicados como la detención de las personas 
involucradas, que han quedado a disposi-
ción de la Justicia.

Al respecto, Guillermo Michel, director 
general de Aduanas, señaló: “Este enorme 
golpe al contrabando es una nueva mues-
tra del compromiso de la Aduana con la 
transparencia del comercio internacional. 
Esta clase de exportaciones, cuando son 
realizadas en forma lícita, son una impor-

POLÍTICA

JUJUY

tante fuente de divisas para la Argentina, 
de sumo valor para nuestra economía. Se-
guiremos trabajando para desarticular las 
maniobras de quienes persiguen su bene-
ficio personal en perjuicio del resto de los 
argentinos”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El reinado de Francia en el fútbol 
actual busca revalidar sus pergaminos 
el domingo próximo, cuando protago-
nice su segunda final consecutiva de 
una Copa del Mundo. Del otro lado no 
estará Croacia como en el 2018, sino la 
Selección Argentina liderada por Lio-
nel Messi.

El actual campeón no despliega el 
mismo juego que su antecesor, aunque 
sigue contando con figuras preponde-
rantes. Kylian Mbappé tiene ahora 23 
años y se encamina como el sucesor 
del rosarino a nivel internacional. El 
joven delantero es la máxima figura, 
ante la ausencia del goleador Karim 
Benzema, que no está en el plantel por 
una lesión.

La estructura no varía mucho del 
equipo que ganó el título en Moscú. 
La figura está sostenida por Varane, 
el zaguero central que comanda a sus 
compañeros desde el fondo. El ex Real 
Madrid tiene firmeza y elegancia en la 
misma proporción.

El reemplazante del también lesio-
nado Kanté es Aurélien Tchouaméni, 
un volante con gran capacidad para re-
cuperar la pelota y distribuirla rápido y 
con precisión.

El más cerebral de los franceses 
es Griezmann. El delantero se mueve 
unos metros más atrás, y se encarga 
de abastecer a Mbappé y Giroud. El 
del Atlético Madrid fue fundamental 

FRANCIA SUPERÓ A MARRUECOS Y SERÁ 
RIVAL DE ARGENTINA 
El conjunto europeo cuenta con Mbappé como figura estelar, pero también permanecen varios de los consagrados en Rusia que 
continúan sosteniendo la estructura.

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 

QATAR 2022

ante Marruecos para retener la pelota 
cuando el equipo estaba apremiado 
por los africanos.

El sector defensivo es donde Fran-
cia mostró algunas grietas. Konaté 
participó por el estado gripal de Upa-
mecano y no lo hizo con seguridad. La 
falta de decisión para salir a buscar a 
sus marcadores le costó varias situa-
ciones de riesgo en contra. Marruecos 
falló en la definición de esas acciones, 
pero estuvo cerca varias veces de mar-
car un gol. Hernández fue el que puso 
en ventaja a los franceses, cuando ape-
nas se jugaban cinco minutos, con una 
definición casi abajo del arco luego de 
capturar un rebote. En el plano defen-
sivo, Hernández no dio garantías ple-
nas y dejó que los marroquíes aprove-
charan su sector para avanzar.

La desventaja le exigió a Marruecos 
tener la obligación de salir de su cam-
po para revertir la situación, algo muy 
diferente a lo que estaba acostumbra-
do. La premisa de los africanos fue es-
pecular con el error del rival durante 
todo el certamen, y en este caso tuvo 
que modificar su estrategia.

Si bien construyeron acciones 
como para alcanzar al menos el empa-
te, no lo realizaron con un juego claro 
y definido. Las jugadas, en muchos ca-
sos, aparecían por inventiva individual 
y no como consecuencia de una elabo-
ración colectiva.

Francia, a medida que pasaban 

los minutos, se replegó en su terreno 
y utilizaba la velocidad de Mbappé 
como arma principal.

El técnico Deschamps realizó mu-
chas modificaciones en el segundo 
tiempo, y le dio la oportunidad a los 
nuevos futbolistas para que tengan 
su chance. El que la aprovechó fue 
Muani, que convirtió el segundo gol al 

tomar la pelota por un rebote después 
de una maniobra brillante de Mbappé, 
que pudo solo ante cuatro marroquíes.

Francia se volvió a instalar en una 
final del mundo. Al igual que Argenti-
na posee dos títulos (1998 y 2018), y el 
duelo del domingo definirá el nombre 
del que se quede con la preciada tercera 
Copa.



15 de Diciembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

7ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

8º c
Máxima 

15ºc
Máxima 

14º  c
Máxima 

18c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$177,00

Venta
$179,00

Venta
$0,1251

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

ANDINA
Tel: 423431
San Martin 683

Compra
$0,1203

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Máxima 

17ºc



  TIEMPO FUEGUINO | 15 de Diciembre de 202220 | 


